

Las fobias de los líderes más poderosos

[Andrew Swift](#)

Los miedos irracionales que quitan el sueño a algunos de los mayores líderes del planeta.

Kim Jong Il



Aerofobia (Miedo a volar)

La razón del temor: Recientemente, el dictador norcoreano [viajó a China](#) para reunirse con los líderes del país. Como hace habitualmente, Kim fue en tren. El Querido Líder casi nunca vuela, según se cuenta, a causa de un intenso miedo [provocado](#) por un accidente de helicóptero ocurrido en 1976 en el que resultó gravemente herido. En cualquier caso el solitario y paranoico Kim no tiene muchas oportunidades para visitar el extranjero, pero se las ha arreglado para viajar hasta sitios tan lejanos como Moscú –a más de 9.000 kilómetros de distancia– gracias a su vagón de ferrocarril personal. Su tren blindado, un convoy que [supuestamente](#) cuenta con hasta 90 vagones, normalmente se usa solo para transportarle entre sus residencias subterráneas.

Muammar el Gaddafi



Claustrofobia (Miedo a los espacios cerrados)

La razón del temor: Según se dice, el líder libio se siente [extremadamente incómodo](#) en los espacios reducidos y cuando viaja prefiere alojarse al aire libre en tiendas de estilo beduino en

vez de en hoteles. Esta preferencia ha sembrado el desconcierto entre las oficinas de protocolo de todo el mundo, especialmente en París, donde Gaddafi montó su tienda durante una semana en 2007. Cuando asistió a la reunión de la Asamblea General de la ONU en 2009, intentó sin éxito instalar su tienda en [tres lugares distintos](#) en el área de Nueva York, incluyendo un terreno propiedad del magnate Donald Trump. Finalmente, Gadafi fue obligado a acomodarse sin más en la embajada libia.

Angela Merkel



Cinofobia (miedo a los perros)

La razón del temor: Cuando era niña, la canciller Merkel fue [mordida por un perro](#), algo que le infundió un profundo temor a estos animales. Su fobia a los perros es muy conocida y supuestamente ha sido usada contra ella por algunos líderes extranjeros. El primer ministro ruso, Vladímir Putin, un maestro de la diplomacia psicológica, ha [intentado repetidamente](#) sacar partido al temor de Merkel. En 2006, el entonces presidente dejó perplejos a los diplomáticos alemanes al entregar a la canciller un perrito como regalo y tomó por costumbre hacer que su labrador negro, Koni, asistiera a sus reuniones. El sucesor de Putin, Dimitri Medvédev, ha [puesto fin](#) a esta práctica.

George W. Bush



Equinofobia (miedo a los caballos)

La razón del temor: El atuendo del Oeste y la afición a [desbrozar la maleza](#) de su rancho de Texas le ayudaron a cultivar una imagen de cowboy al modo de Reagan. Pero el estilo de vida tejano de George W. Bush no se extendía a la equitación. En sus memorias, el ex presidente mexicano Vicente Fox [recuerda cómo le ofreció](#) a Bush que montara a su querido caballo Dos de Julio y su sorpresa cuando éste “empezó a poner pegas, distanciándose del gran palomino”. Fox sospechó que Bush se mostraba reacio a subirse “a un animal que [...] no necesariamente se detiene cuando aprietas el freno”, y más tarde tachó al presidente estadounidense de no ser más que un [“cowboy de camioneta”](#).

Than Shwe



Ocultismo

La razón del temor: La paranoia astrológica tiene un [largo historial](#) entre los líderes birmanos. El ex dictador militar Ne Win reemplazó una vez el billete de 100 kyats del país por uno de 90 kyats porque era un número que daba más suerte. Pero el actual líder, Than Shwe,

llevó esta práctica a un nuevo nivel cuando en 2006 trasladó la capital del país de la ciudad más grande de Birmania, Yangón, anteriormente Rangún, a un lugar olvidado en la jungla, Naypyidaw, antes de que siquiera contara con instalaciones eléctricas o de agua corriente porque su astrólogo principal [le dijo](#) que su estrella estaba en declive y su Gobierno caería si no se mudaba.

- Consulte todas las [Listas de FP](#)

Fecha de creación

11 mayo, 2010